

Le Samedi

JOURNAL HEBDOMADAIRE

PUBLICATION LITTÉRAIRE, HUMORISTIQUE
SCIENTIFIQUE ET SOCIALE.

ORGANE DU FOYER DOMESTIQUE.

REDACTEUR: LIONEL DANSEREAU

ABONNEMENT

Un An, \$2.50. — Six Mois, \$1.25

STRICTEMENT PAYABLE D'AVANCE

Prix du Numéro, 5 Centimes.

S'adresser pour les informations, les abonnements et les annonces aux gérants, MM. POIRIER, BESSETTE & NEVILLE, No. 69 Rue St-Jacques, ou par lettre à

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICATION DU "SAMEDI,"
MONTREAL.

MONTREAL, 14 JUIN 1890.

CHASSE-SPLEEN

Le chiffre 9 est comme un paon ; il n'est rien sans sa queue.

Livrogne est le meilleur comptable du monde ; il balance toujours.

Il est plus difficile de bien passer la porte d'un salon qu'un examen.

Les enfants sont comme le beurre ; ils deviennent forts en vieillissant.

La somme qu'on reçoit est toujours petite, celle qu'on paie est toujours grande.

On jurerait que les cordonniers veulent rétablir dans le pays la contrainte par corps.

On s'étonne à tort du grand nombre d'illettrés qu'il y a dans le monde ; nous naissons tous ainsi.

Un homme d'esprit a baptisé sa cuisinière qui cassait toute sa vaisselle : *Marie de Castro (casse trop)*.

Quand on songe à la couleur de l'encre, on est forcé de convenir que la lumière est due à la noirceur.

Ne dites jamais d'une femme qu'elle a la voix douce comme du lait ; autant dire qu'elle a la voie lactée.

Il n'y a pas une petite fille qui ne désire de porter des robes longues pour pouvoir les relever en traversant la rue.

Conseil d'une mère à sa fille : "Rappelez-vous, mon enfant, qu'une jeune fille honnête ne doit jamais mentir sans nécessité."

On a beau dire, jamais un homme ne fait de chute contre son gré ; le fait est qu'on ne peut jamais tomber sans inclination.

Un amoureux qui visite une famille ornée de deux superbes jeunes filles brunes ne manque jamais de dire qu'il aime les *noires sœurs*.

La femme est un milieu entre l'homme et l'enfant. Ceux qui la traitent en enfant la font dupe, ceux qui la traitent en homme en sont dupes.

LE SAMEDI a fait cadeau d'un chapeau neuf à chaque membre de son personnel ; personne n'a critiqué cette nouvelle manière de passer le chapeau.

Il y a des cordes auxquelles les plus habiles ne seraient pas capables de faire un nœud, même si elles en avaient déjà : une corde de bois par exemple.

Les journaux humoristiques ont toutes les raisons du monde de plaisanter sur l'honnêteté des marchands de charbon. Ils n'ont pas de scrupule dans leurs poids.

Si l'on vous demande si ce n'est pas sous tel avocat que vous avez fait votre stage d'étudiant, ne répondez pas :

"—Oui, j'ai fait sous lui."

Pensée d'un maître d'hôtel :

"A mon avis, le mari d'une femme coquette doit perdre souvent l'appétit, parce qu'il craint toujours de voir l'heure de la *soupe souner*."

Les Français ont trouvé un moyen facile et commode de battre le roi de Dahomey dont l'armée est composée de femmes ; ils lancent des souris vivantes dans les rangs des terribles Amaganes.

C'est un autre que nous qui a trouvé que "la civilisation, c'est de tuer son ennemi à six mille pieds avec un boulet de canon, et la barbarie, de lui couper la tête avec un sabre ;" mais c'est tout de même vrai.

On ne sait généralement pas que les chevaux ont plus de poil d'un côté que de l'autre. Du reste, il suffit de les observer un instant pour comprendre qu'en effet le côté du dehors doit en avoir beaucoup plus.

Il y a eu grand émoi, mardi dernier lorsque, parmi les nouvelles électorales, il a été annoncé que la foule avait *tué* un des candidats. Ce n'est que par le journal du lendemain qu'on a appris qu'il avait été seulement *lué*.

On connaît le mot de Fontenelle au sujet d'un livre médiocre : "Voilà un mauvais ouvrage qui en fera faire un bon." Une femme d'esprit, en présence de qui on le répétait, ajouta : "C'est ce que Dieu dut se dire après avoir fait l'homme."

Nous connaissons une maison de la rue Sainte Catherine qui possède un parterre à bon marché. Il y a dans la famille trois sœurs qui s'appellent Rose, Marguerite et Hyacinthe. Lorsqu'elles sortent ensemble, c'est une *plate bande*.

Voici un conseil d'ami. Quand vous voudrez vous chausser à bon marché, commandez deux paires de bottes chez deux cordonniers différents ; renvoyez à l'un la chaussure du pied gauche, sous prétexte qu'elle vous fait mal et à l'autre la chaussure du pied droit, et allez vous promener avec les deux que vous avez gardées

BATTEUR DE FEMMES

M. Prudhomme.—Madame Prudhomme, j'ai la douleur de vous annoncer que j'ai pris la ferme résolution de rompre toutes relations avec les Courtaud, nos voisins.

Madame P.—Tu rêves, Joseph, ce sont de braves gens.

M. P.—Chrysostôme Courtaud est une brute à face humaine ; il m'a dit lui-même qu'il avait, hier soir, battu quatre fois sa femme et sa belle-mère.

Madame P.—C'est incroyable ! Mais comment l'a-t-il battu, encore ?

M. Chrysostôme.—Au whist. Dix fois de suite.

MOTS D'ENFANTS

A la procession de la Fête-Dieu, Fred voit le défilé pour la première fois. Quand arrive le tour de deux cents orphelins tous habillés de la même manière, il ne peut s'empêcher de s'écrier :

—Comme il y on a des petits frères dans cette famille-là !

Grand'maman.—Tais-toi, mon amour, les enfants doivent garder le silence quand les grandes personnes parlent.

L'amour.—Alors je deviendrai muette ; parce que des grandes personnes ça parle tout le temps.

Fanny (7 ans).—Tante Jeanne est une grande hypocrite.

Maman.—Pourquoi cela mademoiselle ?

Fanny.—Il y a une heure qu'elle tape sur son piano en criant et en gémissant, comme si elle avait un gros chagrin, et elle n'a pas seulement versé une larme. Tu sais, je l'ai guettée.

—Tiens, Johnny, voilà une pomme pour toi.
—Merci, madame, vous n'en avez pas une pour p'tite sœur ?

—Si, mon enfant, c'est gentil d'avoir pensé à elle.

—Oui, madame, parcequ'elle m'aurait pris la mienne.

Florence (6 ans).—Maman, est-ce que les chiens sont mariés ?

Maman.—Non mon enfant.

Florence.—Alors, pourquoi que Fido grogne tout le temps après Beauty pendant qu'ils déjeunent ?

Papa (en soirée).—Joe, remets tout de suite ce gâteau dans l'assiette ; tu devrais savoir mieux te conduire que ça.

Joe.—Parles pas si haut papa ; tu n'as pas besoin d'apprendre au monde que j'ai été mal élevé.

LITTÉRATURE DANGEREUSE

Mlle Espégle.—Croyez-vous, M. le Ministre, que le mariage soit une loterie.

Le Ministre.—Dans beaucoup de cas, oui.

Mlle Espégle.—Alors, Monsieur le Ministre, vous devriez bien demander à votre collègue des postes d'interdire la circulation des lettres amoureuses.

CRITIQUE MUSELEE

Le mari (en sortant de la messe).—C'est étonnant, ma chère amie ; mais vous ne m'avez pas encore dit que le chapeau de madame Swell était commun et de mauvais goût.

Madame (qui avise aux moyens de s'en acheter un neuf).—Il est en tous points semblable au mien.

UN AMOUR TROP AVEUGLE

De Gandin.—Vous paraissez en froid avec Mademoiselle Précieuse, je croyais pourtant que vous l'aviez chantée en vers.

De Rimfort.—Hélas ! Maudit poème, c'est à lui que je dois cette froideur et mon malheur.

De Gandin.—Et comment donc ?

De Rimfort.—Je me suis trompé sur la couleur de ses yeux.

MAUVAISE OPERATION

Docteur (à un pauvre).—Tenez, mon ami, je m'engage à vous rendre la vue, si vous voulez que je vous soigne.

Mendiant (aveugle).—Ah ! bien non, par exemple ; ça détruirait mon commerce.